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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

PRECAMPAÑA Y CAMPAÑA 
 
COLUMNA: BAJO RESERVA 
Esperan el tope a campañas Nos dicen que preocupados se encuentran algunos suspirantes por conocer el tope de campaña que el Consejo General del IEEQ, presidido por Gerardo Romero Altamirano, determinará antes del 15 de enero del 2015. Se dice que será hasta esta fecha cuando se fijen los topes de campaña para los cargos de elección popular a nivel local, mismos que serán definidos en su momento por el Instituto Electoral de Querétaro con base al salario mínimo vigente del próximo año. La preocupación está en saber cuánto se puede pedir en la charola pues hasta ahora el único tope que se ha dado a conocer por parte de la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza, fue la de candidatos a diputaciones federales. (EU, 2)  
LLAMA INE A NO GASTAR DE MÁS EN ELECCIONES Por Norma Ayala Los candidatos a diputados federales tendrán para gastar en sus campañas de 2015 un monto en recurso económico de hasta un millón 209 mil 528 pesos, mismo que no podrán rebasar o de lo contrario podrían ser sujetos a la anulación de la elección, informó la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza. Recordó que hace un par de semanas el INE estableció estos montos; en el caso de las precampañas, podrán gastar 224 mil 74 pesos con 72 centavos por candidato, y para la campaña el tope de gasto será de un millón 209 mil 528 pesos por cada uno de los que vayan a contender. “En caso de que rebasen este recurso se puede anular la elección, es decir, si previo a la toma del cargo, el instituto determina que hubo un rebase de topes de campaña, la elección se anula y se convoca a comicios extraordinarios”, advirtió. En este sentido, indicó que se fiscalizarán las precampañas y campañas, por lo cual es importante que los partidos y los candidatos entiendan bajo qué circunstancias se están fijando los topes, y la importancia de no rebasar estos recursos. “En el caso de que se rebasen los topes de precampaña, el problema puede derivar en la negativa del  como candidato y si excede el gasto de campaña, se puede anular la elección, por ello la importancia de que los candidatos registrados lo tengan presente y que sepan que el INE los va a vigilar y fiscalizar”, destacó. Recordó que las precampañas inician en enero, mientras que las campañas comienzan en abril, una vez registrados el total de los candidatos a contender, y terminarán hasta tres días antes de la jornada electoral, es decir el 4 de junio. En cuanto el recurso que se destinará a los partidos políticos, Ana Lilia Pérez Mendoza comentó que este presupuesto es definido conforme a la norma. En este sentido, señaló que a nivel nacional se destinará a los partidos políticos cinco mil 355 millones de pesos, mientras que en lo local se fijará otro presupuesto. “Este recurso, el 70% se distribuye en función al porcentaje de votos que tuvieron los partidos en la elección electoral inmediata anterior; están descartados los partidos de nueva creación como Movimiento Regeneración Nacional, Partido Humanista y Encuentro Social, quienes no tienen derecho a este porcentaje”, refirió. El 30% restante se dividirá entre los 10 partidos, o entre 11 en caso de que haya registro de candidatos independientes, además de que también se fiscalizará el recurso que utilicen. “Será el órgano electoral nacional en la entidad quien se encargará de la fiscalización de los partidos políticos para el 2015, esto independientemente de si son cargos de elección federal o local y para este proceso el Consejo General del INE decidió que nosotros vamos hacer ese trabajo, las oficinas centrales y los órganos desconcentrados seremos coadyuvantes en el proceso de fiscalización y estaremos en contacto con los partidos políticos, tanto para la elección federal como local”, concluyó. Al respecto, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó que el financiamiento público que destinará el órgano electoral 
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para el 2015, será de aproximadamente 102 millones 982 mil pesos. En cuanto a los topes de campaña para candidatos a diputaciones locales, presidencias municipales y la gubernatura, éstos serán fijados conforme al salario mínimo que se establezca en 2015 y se dará a conocer en los primeros días de enero. (EU, principal)  
DESCONOCE PRECAMPAÑAS  Por David Cambrón Tras las manifestaciones del representante de Acción Nacional ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) sobre supuestas acciones de precampaña por parte de la regidora en la capital, María Alemán Muñoz Castillo, quien funge en este cargo por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el Ayuntamiento de Querétaro, dijo desconocer el trasfondo de esas declaraciones, sin embargo, aseguró que siempre el PRI ha estado cercano a la ciudadanía. “Desconozco en absoluto cuál sería el contacto o la actividad que él relacione con una actividad de precampaña, nosotros estamos dedicados al cien por ciento a nuestro trabajo, como regidora que es la parte de estar cercana a la gente, de reconocer las necesidades, digo, evidentemente habrá de ser algo que ellos  no conozcan, que será ajeno a sus actividades, a su forma de gobernar, nosotros somos un partido de gente cercana”, explicó la regidora quien fue acusada por Martín Arango del APN. (EM, 4)  
ORDEN Y DIÁLOGO: GZR Por Alan Contreras Mantener la gobernabilidad del Municipio de Querétaro y conservar el orden en el comercio vía diálogo son los retos del recién nombrado secretario de Gobierno del Ayuntamiento capitalino, Gustavo Zepeda Ruiz. En entrevista con Sergio Arturo Venegas Alarcón, director general de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, dijo que ante el contexto electoral que se presentará en el 2015, la Secretaría de Gobierno mantendrá respeto a las fuerzas políticas y a sus procesos internos, pero sostendrá diálogo abierto con los líderes de los partidos políticos. Les hizo un llamado a que respeten a los diferentes candidatos de los institutos políticos, y a poner, por encima de todo, los acuerdos. De igual manera, señaló que la administración municipal estará al pendiente del proceso electoral y pondrá a disposición del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) mamparas y bastidores que serán entregados a los partidos políticos para que los usen en propaganda. Zepeda Ruiz aceptó que será un desafío mantener el diálogo con los diferentes líderes de comerciantes. (PA, 1)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/12/30/orden_dialogo_gzr_26574_1013.html 
 
PRESUPUESTO  
 
PODRÍA COSTAR CADA BOLETA ELECTORAL 1 PESO: IEEQ Por Jorge Vargas Sánchez En la primera quincena de enero el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), celebrará un convenio con Talleres Gráficos de México, para la impresión del material que el organismo ciudadano utilizará en las elecciones de 2015. Lo anterior será luego de que el colegiado ajuste el presupuesto que le autorizó el Congreso del Estado de 248 millones 253 mil 95 pesos, que para entonces ya habrá sido publicado en el Periódico Oficial La Sombra de Arteaga. Mediante este convenio Talleres Gráficos de México ha de imprimir boletas, actas de escrutinio y además papelería que será utiliza en los comicios próximos. Cálculos extraoficiales indican que 1 peso podría ser el costo unitario de las boletas electorales, considerando que en junio del próximo año habrá probablemente 1 millón y medio de ciudadanos inscrito en la Lista Nominal; si bien la concurrencia a las 
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urnas se ha situado en el 66 por ciento de dicho listado, el IEEQ debe mandar imprimir tantas boletas como electores inscritos haya. Sin embargo, los datos precisos se tendrán comenzando el año que viene cuando el Consejo General del Instituto no solo ajuste su presupuesto autorizado, también retome sus programas estratégicos. En consecuencia se prevé que la primera sesión extraordinaria del colegiado sea el primer lunes de 2015, y entonces autorice convenir tal prestación con Talleres Gráficos de México. Recapitulando, apenas comenzando enero se sabrá cuántas boletas y cuántas actas de escrutinio serán impresas, gasto que estará dentro de los aproximadamente 145 millones de pesos destinados para el proceso electoral y que incluye, por supuesto, el subsidio público para 10 partido políticos que contendrán el domingo 7 de junio de 2015. También entonces, se dará a conocer la cantidad final de casillas que serán instaladas en el estado, considerando que por primera vez habrá casilla única en Querétaro. (PA, 5)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/12/30/podria_costar_cada_boleta_electoral_peso_ieeq_26588_1013.html 
 
COLUMNA: ENFOQUE Por Juan Álvaro Zaragoza En estas fechas en que la mayoría disfruta de un largo periodo vacacional y el espíritu navideño y el año nuevo invade el ánimo de millones de seres, pareciera que los únicos que están trabajando son los políticos. Se trata por supuesto porque tendremos proceso electoral en este ya inminente 2015 y que el calendario se adelantó un mes por lo que anticipadamente se registra intensa actividad y no precisamente de manera subterránea. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el INE en su delegación estatal, no declararon ningún periodo vacacional y por supuesto que los partidos y los aspirantes, se mantienen velando armas; están al alba, pues (…) Tendrán que esperar el año nuevo, mandar sus cartas a los Reyes Magos y todavía mantener el compás de espera. Hay tiempo. Las fechas marcan el 15 de enero para que los partidos definan ante el IEEQ sus procedimientos de elección; luego vienen las campañas internas y unas campañas formales muy cortas, ya que el 7 de junio, habrán de enfrentar la realidad y el juicio del electorado. (C, 4)  
MÁS DINERO PARA 2015, ASEGURA PAN Por Héctor Ayala Aun cuando no se han informado cuánto son los recursos que recibirán los partidos políticos para el proceso electoral de 2015, el representante del PAN ante el IEEQ, Martín Arango, informó que es su partido quien recibirá la mayor cantidad de dinero debido a los resultados de las elecciones del 2012. Y es que dijo, el PAN fue quien más recibió votos en las elecciones de diputados locales en 2012, lo que impacta en las fórmulas en el reparto del presupuesto. “Si sumamos el cien por ciento de los votos de los 15 distritos electorales que tenemos en Querétaro, el partido que más votos obtiene es el PAN”. (EM, 3)          
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DE INTERÉS ELECTORAL 
 

VIGILARÁ EL INE RECURSOS EN LO FEDERAL Y LO LOCAL Por Gildardo Ledesma El INE estará atento a los procesos de designación de candidatos a diputados federales, además de vigilar los recursos que estos utilicen, señaló Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del INE. Recordó que en materia de fiscalización para partidos, se vigilarán todos los recursos para precandidatos y candidatos, no solo del ámbito federal sino también local, siendo ahora una competencia del instituto. Por último sobre las precampañas y campañas, mencionó que estas serán en el mes de febrero y hasta el mes de mayo respectivamente. (N, 1, 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
RECUPERARÍA PAN SAN JUAN DEL RÍO DE ACUERDO A PARAMETRÍA Por Gaby Hernández El dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Edgar Inzunza Ballesteros aseveró que los resultados arrojados tras encuestas respaldadas por la empresa Parametría, muestran la preferencia hacia este partido por parte de casi el 45 por ciento de los votantes en San Juan del Río. Según indicó, estos estudios colocan a Acción Nacional hasta 8 puntos porcentuales encima del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en este municipio entre la intención del voto de la ciudadanía. (C, 9 / EU, 4)  
AN, FAVORITO PARA 2015 EN SJR Por Martha Romero  Los últimos resultados de las encuestas ordenadas por el Comité Nacional del PAN a la Empresa Parametría posicionan a este instituto político como el preferido de los electores en San Juan del Río con 45 puntos de preferencia, superando al Partido Revolucionario Institucional que actualmente ostenta el poder, aseguró el dirigente municipal del albiazul Édgar Inzunza Ballesteros. Recordó que desde el inicio del año, el Comité Ejecutivo Nacional de este instituto contrató a diversas empresas para realizar encuestas ciudadanas a fin de conocer la posición en que se encuentra el partido con respecto a la preferencia del electorado en toda la entidad. La última encuesta realizada por Parametría en San Juan del Río posicionó a Acción Nacional en la primera fuerza política en relación con el electorado, comparándola con el PRI contendiendo en coalición con el Partido Verde Ecologista y Nueva Alianza, como ocurrió en 2010, dijo Inzunza Ballesteros. (EU, 4)  
EN ENERO, CLARIDAD EN CANDIDATO AL GOBIERNO Por Jorge Vargas Sánchez Alfredo Botello Montes dice que siguen revisándose los perfiles de aspirantes a diversos cargos de elección popular en el PAN. La Comisión Permanente del PAN realiza una serie de consultas con los militantes interesados en contender internamente por alguna candidatura a cargos de elección popular locales en 2015, entre ellos el de la gubernatura, dijo el legislador albiazul por Querétaro, Alfredo Botello Montes, quien agregó que los aspirantes a diputados federales se conocerán la segunda quincena de enero y después habrá claridad sobre el abanderado al Gobierno Estatal. (PA, 1)  
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VAMOS EN ALIANZA CON SOCIEDAD: VEGA GUERRERO Por Rafael Rodríguez El diputado Guillermo Vega Guerrero, quien se perfila como candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, dijo que el Partido Acción Nacional (PAN)  que el organismo político no está cerrado a las alianzas electorales, pero aseguró que la alianza del blanquiazul es con la sociedad sanjuanense quienes buscan un cambio para beneficio de las sociedad en general. Mencionó que hoy en día los partidos políticos ponen cada uno su propuesta para conseguir la aceptación del electorado las ideas de cada uno de los actores que encabecen estos proyectos y es así en donde se tiene que atender a las demandas sociales. (N, 4)  
HAY MUCHAS MUJERES EN EL PAN: BÁEZ Por Verónica Ruiz Acción Nacional tiene muchas mujeres capacitadas para contender por un puesto de elección popular, afirmó el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, al asegurar que se respetará la equidad de género en las candidaturas del próximo proceso electoral. Señaló que una vez difundido el método de designación para la lección de candidatos, el Comité Directivo Estatal, lleva a cabo un intenso trabajo para definir ahora el género de los distritos electorales. (N, 4)   
SALAS VA POR SU TERCERA DIPUTACIÓN Por Verónica Ruiz El ex diputado local Eric Salas González,  quien reconoció su interés por lograr la candidatura de su partido, al IV distrito local, aseguró que el método de la designación e avalado por una mayoría abrumadora de panistas. Señaló que los estatutos de Acción Nacional son muy claros y tras la Reforma Nacional los panistas de todo el país avalaron tres mecanismos de elección de candidatos; la elección directa de los votos de militantes, a través de encuestas o la designación. (N, 5) 
 
PRI  
PRI ELEGIRÁ A ORTIZ Por Armando Ruiz Muñoz Se renueva hoy la dirigencia del PRI estatal en sesión de Consejo Político, en donde alrededor de 564 consejeros están convocados para elegir al nuevo presidente del instituto político que comandará las acciones de cara al proceso electoral 2015. El perfil por el cual se han decantado diversas organizaciones y sectores del PRI en el estado como la CNOP, Movimiento Territorial, la CTM, OMNIPRI y la Fundación Colosio, para ocupar la dirigencia es Mauricio Ortiz Proal, quien este domingo renunció a su cargo en la secretaría de gobierno de la capital queretana para registrarse hoy como candidato. (DQ, 3)  
CNC TAMBIÉN SE PRONUNCIA POR ORTIZ PROAL Por Redacción “Mauricio Ortiz Proal es un priista de cepa, un político experimentado y un estratega de triunfos que tiene el entusiasmo y el corazón para tomar las riendas del partido, con el orgullo, compromiso y espíritu que a todo priísta le debe caracterizar”, opinó el diputado local y líder estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), al dar su respaldo para que el exsecretario de gobierno municipal de Querétaro asuma las riendas del PRI estatal. Dijo que es un político que sabe escuchar, incluyente, negociador y que su experiencia al frente de la secretaría de Gobierno del municipio son cartas que le merecen el reconocimiento. “Además es un estratega electoral con toda la 
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experiencia y sabe que el triunfo depende de un trabajo de tierra, de comunicación directa, de incluir a todas las voces del partido, y esto ya lo demostró cuando tuvo la responsabilidad de guiar al PRI en el municipio de Querétaro. (DQ, 3 / C, 7 / N, 1)  
RESPALDA FOYO A CANDIDATO VIRTUAL DEL PRI Por Irán Hernández Mauricio Ortiz llevará al PRI hasta el triunfo en las elecciones del 2015, porque tiene la experiencia, profesionalismo y capacidad para fortalecer al partido, aseguró el diputado local Diego Foyo. Derivado de que este artes el Consejo Estatal del Tricolor, definirá al nuevo presidente después de la renuncia de Tonatiuh Salinas. “No me queda la menor duda, la llegad de Mauricio Ortiz a la dirigencia estatal de mi partido, son buenas las noticias, Mauricio es una persona con una eficiencia y profesionalismo probado, con experiencia y capacidad política para llevar al priismo queretano hacia donde todos queremos llevarlo, el próximo 2015”. (C, 7)  
HOY ELIGEN A MAURICIO COMO PRESIDENTE DEL PRI; EL MT LO RESPALDA Por Redacción Respaldo total para Mauricio Ortiz Proal, afirmó el secretario general del Movimiento Territorial de Querétaro, Francisco Pérez Rojas, en entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro. El líder de la filial tricolor dijo tener la fortuna de conocerlo de manera personal, por lo que sabe de su trayectoria, y le advirtió como un gran cuadro del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ortiz Proal, hijo de Fernando Ortiz Arana, ascenderá hoy a la dirigencia priista en el marco de la Sesión Extraordinaria del Consejo Político Estatal para la elección del presidente sustituto del Comité Directivo Estatal de PRI. (PA, 1)  
“NADA DICHO” EN CANDIDATURAS DEL PRI PARA DIPUTACIONES FEDERALES Por Enrique Zamudio “Nada dicho hasta que se cumpla el plazo de la convocatoria”, aseveró la presidenta interina del PRI en Querétaro, Isabel Aguilar Morales, al hablar sobre la definición de las candidaturas del tricolor para las diputaciones federales. “Hay todo un procedimiento que se debe cumplir al pie de la letra. Tenemos muchos aspirantes en los distritos y la verdad es que hay muchos hombres y mujeres muy valiosos, talentosos que representarán de muy buena manera a nuestro partido en algunos distritos”, afirmó Aguilar Morales. (N, 4)  
PANAL 
 
LANZA PANAL CONVOCATORIA  Por Redacción Conforme a los tiempos establecidos por el Instituto Nacional Electoral, Nueva Alianza publicó la convocatoria dirigida a todos los afiliados, aliados, simpatizantes e interesados en participar en el proceso interno de elección de candidatos a diputados y diputadas al Congreso de la Unión, por los principios de mayoría relativa y representación proporcional, para el proceso electoral de 2015. El documento, signado por el presidente nacional de Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, establece que será la Comisión Nacional de Elecciones Internas (CNEI) de este instituto político el órgano responsable de organizar y conducir el proceso que se norma en la convocatoria. Los interesados deberán presentar la solicitud de ante dicha comisión entre los días 29 de diciembre de 2014 y 6 de enero de 2015. (EU, 4) 
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PODER LEGISLATIVO 
 

NUNCA HAY QUE CERRAR LA PUERTA A LAS ALIANZAS: ALEJANDRO DELGADO Por Leticia Jaramillo Nunca hay que cerrar la puerta a las alianzas, declaró el diputado local Alejandro Delgado Oscoy, quien no descarta que el PAN en Querétaro pueda sumarse a Movimiento Ciudadano, a Nueva Alianza y al PRD, aun cuando este último ha señalado que más vale solo que mal acompañado. Ante la posibilidad de que Marcos Aguilar Vega deje de ser el candidato de Acción Nacional para la presidencia municipal de Querétaro, y su lugar lo ocupe Marcela Torres, el diputado dijo que la decisión es de la Comisión Permanente, pero en el PAN hay muchas cartas de personas que pueden ser tomadas en cuenta. (N, 5)  
APOYA BRAULIO A ORTIZ PARA EL PRI Por Aimée Pacheco La dirigencia estatal del PRI es "el cargo más honroso", consideró el diputado Braulio Guerra Urbiola, al rechazar que el paso de varios priistas por ese puesto en los últimos años, genere desestabilidad, pues dijo que todos los antecesores de Tonatiuh Salinas, han cubierto ciclos estatutarios y metas. "Un servidor asumió la dirigencia el 20 de septiembre del 2009, y estuve al frente del partido tres años para hacerle frente a los  electivos del 2012, es el cargo más honroso que puede tener un militante de un partido, el tener la oportunidad de coordinar los esfuerzos, y a partir de mi salida hemos tenido varios compañeros que han completado metas, etapas, ciclos, de acuerdo a los requerimientos que el calendario político del partido y del estado, va requiriendo". Consideró inclusive que con las distintas visiones de hombres y mujeres que han estado al frente del PRI se han formado distintas estructuras y distintas visiones, que no obstante convergen en un sólo propósito y es, que le vaya bien a Querétaro. (DQ, 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VAN VS ESPECTACULARES Por Heidy Wagner Laclette El secretario de  Sustentable del municipio de Querétaro, Ramón Abonce Meza anunció la clausura de 35 anuncios espectaculares en distintos puntos de la capital, y la revisión de otros 47 que también registran irregularidades. En entrevista el funcionario advirtió que será durante la una segunda etapa cuando esta dependencia aplique las sanciones correspondientes a los propietarios de los 47 espectaculares irregulares debido a que incumplen con el Reglamento de  Urbana, que incluye el retiro de los anuncios, de no hacerlo dijo, el gobierno municipal procederá al retiro de la estructura metálica y aplicará la multa económica. "Se está analizando jurídicamente en caso de que no vengan a pagar la multa, la sanción y el costo del retiro podrá perder la  como tal y el municipio estaría en facultades de poder ponerla en una subasta para alguien que quiera adquirir este tipo de estructura y utilizarla en algún otro lugar, pero esto lo estamos analizando jurídicamente, porque no es sencillo", abundó. A pregunta expresa, Ramón Abonce detalló que los que carezcan de los permisos necesarios para la colocación de estos anuncios tienen las dos primeras semanas de enero para regularizarse, de lo contrario sostuvo, deberán retirar los espectaculares y además pagar una multa que podría alcanzar hasta los 500 mil pesos. (DQ, principal)     
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N: DINHO NO LOCALIZADO Por José Luis Jiménez Ronaldinho continúa brillando por su ausencia, Gallos Blancos enfrentó un partido amistoso contra el equipo de segunda división y del astro brasileño ya todos dan por un hecho que no continuará en el equipo. El mediocampista Mario Osuna fue tajante al señalar, “al parecer”, por lo que se ha comentado, no va a seguir, no es oficial, pero es lo que se comenta. “Creo que la otra vez estaba pensando en el retiro, no sé si sea cierto, pero que sea lo mejor para él y para el equipo”.  (N, principal)  
C: AMARRA INE A PRECANDIDATOS Por Irán Hernández Los topes de precampaña para cada diputado federal será de 224 mil 74 pesos y para la campaña de 1 millón 209 mil 528 pesos por candidato, dio a conocer la Vocal Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza. “Si hacemos esto, es un número cerrado, de multiplicar el número de partidos por los 300 diputados de mayoría relativa, estamos hablando de 3 mil candidatos por 1 millón 209 mil 528 pesos, sabremos lo que se va a gastar o se puede gastar en las campañas”, R3ecordó que en caso de que se rebase el tope, se anulará la elección de cada aspirante, por lo que se deberá respetar la legislación. “El INE otorga a los partidos políticos, no a los candidatos, el presupuesto público definido conforme a la norma, cabe señalar que a los partidos políticos se les va a dar 5 mil 355 millones de pesos, y esto sólo estamos hablando a nivel nacional, a nivel local otro presupuesto”.  (C, principal)  
PA: ORDEN Y DIÁLOGO: GZR Por Alan Contreras Mantener la gobernabilidad del Municipio de Querétaro y conservar el orden en el comercio vía diálogo son los retos del recién nombrado secretario de Gobierno del Ayuntamiento capitalino, Gustavo Zepeda Ruiz. En entrevista con Sergio Arturo Venegas Alarcón, director general de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, dijo que ante el contexto electoral que se presentará en el 2015, la Secretaría de Gobierno mantendrá respeto a las fuerzas políticas y a sus procesos internos, pero sostendrá diálogo abierto con los líderes de los partidos políticos. Les hizo un llamado a que respeten a los diferentes candidatos de los institutos políticos, y a poner, por encima de todo, los acuerdos. De igual manera, señaló que la administración municipal estará al pendiente del proceso electoral y pondrá a disposición del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) mamparas y bastidores que serán entregados a los partidos políticos para que los usen en propaganda. Zepeda Ruiz aceptó que será un desafío mantener el diálogo con los diferentes líderes de comerciantes. (PA, principal)  
AM: MUNICIPIO DE QUERÉTARO RETIRARÁ ESPECTACULARES IRREGULARES  Por Diego Armando Rivera El municipio de Querétaro comenzará a retirar espectaculares que no tengan ninguna posibilidad de regularizarse, aseguró el secretario de desarrollo sustentable, Ramón Abonce Meza, quien indicó que en este año han clausurado aproximadamente 35 de ellos. El funcionario municipal explicó que administraciones pasadas se limitaban a clausurar espectaculares que no contaban con permisos municipales de funcionamiento, pero ahora han decidido pasar a una segunda etapa; la cual consiste en pedirle a los dueños de estos espacios que no tienen ninguna posibilidad de regularizarse, que los retiren totalmente.“En cuestión de espectaculares estamos cerrando este año ya 
con una cantidad importante de espectaculares clausurados, hemos estado haciendo un análisis un poco más fino con 
respecto a la ubicación de algunos espectaculares que definitivamente no han tenido nunca licencia y que estamos 
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solicitando que se retiren, no solo clausurarlos, que es una diferencia”, indicó. Mencionó que comenzarán a notificar a los dueños de aquellos espectaculares que no funcionen de manera regular y tendrán un plazo de 15 días para regularizarse, pero si no lo hacen se les pedirá que lo retiren. “No tengo la cifra exacta pero estamos hablando de 
que son aproximadamente 30, 35 espectaculares y estamos ya identificando cerca de 47 que no tienen ninguna 
licencia y que se les va a dar un plazo corto, probablemente las dos primeras semanas de enero, para que pasen a 
regularizarse los que puedan y los que no, se le va a pedir que retiren la estructura como tal”, señaló. En caso de que no retiren ellos mismos sus estructuras, serán retiradas por la autoridad municipal y quien pretenda recuperarla, deberá pagar al municipio el costo del retiro y las multas a las que se hayan hecho acreedores. (AM, principal)  
EU: LLAMA INE A NO GASTAR DE MÁS EN ELECCIONES Por Norma Ayala Los candidatos a diputados federales tendrán para gastar en sus campañas de 2015 un monto en recurso económico de hasta un millón 209 mil 528 pesos, mismo que no podrán rebasar o de lo contrario podrían ser sujetos a la anulación de la elección, informó la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza. Recordó que hace un par de semanas el INE estableció estos montos; en el caso de las precampañas, podrán gastar 224 mil 74 pesos con 72 centavos por candidato, y para la campaña el tope de gasto será de un millón 209 mil 528 pesos por cada uno de los que vayan a contender. “En caso de que rebasen este recurso se puede anular la elección, es decir, si previo a la toma del cargo, el instituto determina que hubo un rebase de topes de campaña, la elección se anula y se convoca a comicios extraordinarios”, advirtió. En este sentido, indicó que se fiscalizarán las precampañas y campañas, por lo cual es importante que los partidos y los candidatos entiendan bajo qué circunstancias se están fijando los topes, y la importancia de no rebasar estos recursos. “En el caso de que se rebasen los topes de precampaña, el problema puede derivar en la negativa del  como candidato y si excede el gasto de campaña, se puede anular la elección, por ello la importancia de que los candidatos registrados lo tengan presente y que sepan que el INE los va a vigilar y fiscalizar”, destacó. Recordó que las precampañas inician en enero, mientras que las campañas comienzan en abril, una vez registrados el total de los candidatos a contender, y terminarán hasta tres días antes de la jornada electoral, es decir el 4 de junio. En cuanto el recurso que se destinará a los partidos políticos, Ana Lilia Pérez Mendoza comentó que este presupuesto es definido conforme a la norma. En este sentido, señaló que a nivel nacional se destinará a los partidos políticos cinco mil 355 millones de pesos, mientras que en lo local se fijará otro presupuesto. “Este recurso, el 70% se distribuye en función al porcentaje de votos que tuvieron los partidos en la elección electoral inmediata anterior; están descartados los partidos de nueva creación como Movimiento Regeneración Nacional, Partido Humanista y Encuentro Social, quienes no tienen derecho a este porcentaje”, refirió. El 30% restante se dividirá entre los 10 partidos, o entre 11 en caso de que haya registro de candidatos independientes, además de que también se fiscalizará el recurso que utilicen. “Será el órgano electoral nacional en la entidad quien se encargará de la fiscalización de los partidos políticos para el 2015, esto independientemente de si son cargos de elección federal o local y para este proceso el Consejo General del INE decidió que nosotros vamos hacer ese trabajo, las oficinas centrales y los órganos desconcentrados seremos coadyuvantes en el proceso de fiscalización y estaremos en contacto con los partidos políticos, tanto para la elección federal como local”, concluyó. Al respecto, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó que el financiamiento público que destinará el órgano electoral para el 2015, será de aproximadamente 102 millones 982 mil pesos. En cuanto a los topes de campaña para candidatos a diputaciones locales, presidencias municipales y la gubernatura, éstos serán fijados conforme al salario mínimo que se establezca en 2015 y se dará a conocer en los primeros días de enero. (EU, principal) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
BAJO RESERVA 
Misterio en Corregidora Aunque hay quienes afirman que desde el PRI habrá una candidatura producto de una coalición con el Partido Verde, que eligiría al hoy legislador federal, Ricardo Astudillo, todavía hay grupos que nos comentan no estan de acuerdo con dicho lanzamiento. La lucha se cierra y al parecer no se va a antojar fácil el dejar atrás de la competencia al líder en corregidora de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, 
Abraham Macías. Por otro lado quien asegura que ya desistió de un nuevo intento por subirse al barco de las ilusiones es Javier Ortega de la Vega. Ya falta poco para saber, si se permite la coalición PRI y Verde en aquellas tierras hoy gobernadas por el PAN. Vacaciones activas para autoridades de seguridad Mucho trabajo es lo que ha dado este periodo vacacional a los elementos del heróico cuerpo de bomberos, unidades de Protección Civil, policía municipal, estatal y federal, pues tan sólo el fin de semana se han reportado explosiones de pipas e incendios. A ello, el director de la Unidad Municipal de Protección Civil de Querétaro (UMPCQ), Amadeo Lugo 
Pérez, ha reenviado las recomendaciones tanto para los ciudadanos que se quedan en casa, como para los que salen de ella en vacaciones y así evitar en lo posible estos accidentes. Lo cierto es que también el director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, aplaudió el trabajo interinstitucional que se realizó en estos incidentes, y como ejemplo, el presentado a penas ayer en una vivienda ubicada en una colonia al norte de la ciudad y que Protección Civil Municipal pudo atender muy bien. Con todo para cerrar el año A una horas de que concluya el año, nos contaron, el titular de la Secretaria de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza, ha clausurado en la capital al menos 35 espectaculares, además de haber detectado 40 más en situación irregular. Duro será el golpe para los anunciantes y dueños de estos espectaculares, pues confirman que además de aplicar la multa a quien incumpla el reglamento de Imagen Urbana, se le solicitará retirar la estructura del espectacular; mientras que en caso de no hacerlo, será la administración quien lo retire con un cargo adicional al infractor. Por ahí habrá alguno que otro suspirante a algún cargo de elección popular que tendrá que comprobar que su espectacular está completamente en orden. Esperan el tope a campañas Nos dicen que preocupados se encuentran algunos suspirantes por conocer el tope de campaña que el Consejo General del IEEQ, presidido por 
Gerardo Romero Altamirano, determinará antes del 15 de enero del 2015. Se dice que será hasta esta fecha cuando se fijen los topes de campaña para los cargos de elección popular a nivel local, mismos que serán definidos en su momento por el Instituto Electoral de Querétaro con base al salario mínimo vigente del próximo año. La preocupación está en saber cuánto se puede pedir en la charola pues hasta ahora el único tope que se ha dado a conocer por parte de la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez 
Mendoza, fue la de candidatos a diputaciones federales. (EU, 2)  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de La Cruz PRONTO. Que no se enfría el caso de Juan Pablo Rangel y que hasta podría tomar una ruta delicada para el Partido Acción. Derivado de las declaraciones del detenido en Nayarit, habrá muchos involucrados y temas como lavado de dinero y corrupción ya son investigados. Al tiempo. AZUL OSCURO. Como le adelantamos, viene un madruguete en la dirigencia estatal del PAN. Por lo pronto la convocatoria a la militancia ya fue publicada, pero ¡sólo en la página del CEN! y con ganas de que no muchos la vean. Ordena  de candidatos el 7 de enero, validación de los mismos el día 14 y la elección el 21 de febrero. Para garantizar su reelección, Pepe Báez promete candidaturas para los grupos que lo apoyen. (DQ, 1)  
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FUENTE DEL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua EL NUEVO SOL. Este mediodía, a unas horas de que concluya 2014, los priistas ungirán a MAURICIO ORTIZ PROAL como nuevo presidente del tricolor. Y es que ante los apoyos expresados por CNC, CNOP, MT, entre otros, la reunión de hoy será de mero trámite. Al acto se espera la asistencia de ex presidentes de partido y líderes sociales, además de políticos en funciones. Asistirá ROBERTO LOYOLA, pero no irá JOSÉ CALZADA. Más claro ni el agua. (PA, 1)  
BLINDAR PEÑA COLORADA, GRAN LEGADO Por Sergio Arturo Vengas Alarcón Lo mejor. Entre las grandes noticias del 2014 este columnista se queda con el blindaje de Peña Colorada anunciado por el gobernador José Calzada Rovirosa el 25 de julio, justo en el 483 Aniversario de la Fundación de nuestra ciudad y ratificado en su Quinto Informe, luego de ser publicado en el Diario Oficial de la Federación por parte de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). En ese momento iniciaron las consultas para declarar Área Natural Protegida casi cinco mil hectáreas ubicadas en los municipios de Querétaro y El Marqués, como lo han exigido ambientalistas como América Vizcaíno y Diana Laura Juárez. Para medir la importancia de este rescate basta saber que representa el doble de extensión del Parque Nacional del Cimatario y seis veces la zona de El Tángano. El proceso para lograr la declaratoria aún no ha concluido, es largo, engorroso y cruza por una serie de trampas y pantanos, ante el interés –en algunos casos legítimo- de ejidatarios, pequeños propietarios y desarrolladores. “Viene lo más difícil, resolver la oposición de los afectados frente al beneficio de la mayoría”, alertó entonces la ambientalista América Vizcaíno, al saludar el acuerdo. Y tenía razón. El tema, a veces, parece trabado por la burocracia. “Se van a cuidar todos los detalles legales y de procedimiento para que la decisión no pueda revertirse en otros gobiernos”, advirtió el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Este columnista, en su Tablero del sábado 26 de julio, opinó: “La gran noticia, una de las más importantes de las últimas décadas, tomó por sorpresa a una sociedad acostumbrada a administraciones que –con el bien común como bandera- hicieron de la tierra su negocio y de los cambios de uso de suelo una política pública. “Hoy es distinto. “Peña Colorada será la segunda mayor área ecológica del estado, sólo superada por la Biósfera de la Sierra Gorda, pero la más importante de la zona metropolitana en toda la historia, no solamente por la ubicación, en donde se concentra el 70 por ciento de la población, sino por el alto valor comercial de los predios de la nueva reserva. “Sin menoscabo de los programas calzadistas de piso firme, agua y luz para todos, así como los programas de desarrollo industrial, de expansión educativa, la Ciudad de la Salud y vialidades, ésta será una de sus decisiones más trascendentes, a favor de las futuras generaciones de queretanos. Enhorabuena”. Junto a las buenas noticias comentadas ayer, como lo del Tren de Alta Velocidad, la inversión de mil 500 millones de dólares de Huawei y la ubicación de Querétaro en los más altos estándares de competitividad nacional e internacional, destaca como garantía de calidad de vida para las futuras generaciones el blindaje de Peña Colorada, prometido y anunciado por Peña Nieto y Calzada. Cruzo los dedos. -PUERTA DEL CUARTEL- Se va. Gerardo Proal de la Isla cierra su ciclo de tantos años como gerente de Desarrollos Residenciales Turísticos (DRT), la empresa más importante del ramo, dirigida por nuestro amigo Víctor David Mena. Desde aquí le deseamos mucho éxito en sus nuevos proyectos, reiterándole el aprecio y gratitud de los armeros. Un abrazo. -BALA DE SALVA- Reelección. El 28 de enero del año próximo será renovada la directiva de la Cámara de la Industria de Transformación de Querétaro para el periodo 2015-2016, previéndose la ratificación de la confianza del empresariado a Jesús Gustavo Calderón Calderón que ha hecho una presidencia muy dinámica. Se lo ha ganado. -BALA PERDIDA- Cerrada. Jalpan de Serra, la joya de la Sierra Gorda, es el municipio más disputado por el PRI y el PAN en aquellos rumbos y recuperado por los tricolores 
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apenas en la elección pasada. Por el Revolucionario Institucional se perfila el diputado Tito Pedraza, seguido de cerca por Manuel Ángeles, mientras que el favorito de Acción Nacional parece ser Hildeberto Rocha. Al final de cuentas parece ser, oootra vez, un asunto de familia. Qué cosas. -BALA DE PLATA- Relevo. Esta mañana será ungido Mauricio Ortiz Proal como presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en sustitución de Tonatiuh Salinas Muñoz, con la grave encomienda de sacarlo adelante en los comicios de 2015. Tendrá 159 días, a partir de hoy, para reacomodar las piezas, cumplir los plazos para los procesos internos de selección y/o designación de candidatos, precampañas y campañas. Y por si fuera poco, junto a la nominación de las mejores cartas, en elecciones cada vez más competidas, Mauricio Ortiz tendrá que procesar la llamada operación cicatriz para llegar al 7 de junio con un PRI unido en torno a su abanderado. O sea: Roberto Loyola. (PA, 2)          
FUENTES
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